

Jahresbericht 2020

An der Generalversammlung am 19. September 2019 in Bern wurde Dr. Giacomo Montagna zum Präsidenten gewählt. Wir kannten seine Stärken, im Interesse von pretac+ Schweiz, und wussten, dass er nach New York gehen würde, um seine Ausbildung fortzusetzen. Unser Präsident war an der Strategie beteiligt, während sich Chrystèle Schoenlaub und Marcel Niederer um das Operative kümmern.

Der ursprüngliche Plan, ein Pilotprojekt sowohl in Genf als auch in Zürich zu starten, musste schnell aufgegeben werden. Zu viele Ressourcen, sowohl finanzielle als auch administrativ, wären gebunden worden. Da in Genf bereits eine aktive Gruppe tätig war und dafür namhafte Spenden eingegangen waren, beschloss der Vorstand, dem Genfer Projekt Priorität einzuräumen und mit weiteren Aktivitäten in der Schweiz zu warten.

Alle Anstrengungen konzentrieren sich auf das Genfer Projekt. Zusätzlich zu den bekannten Schwierigkeiten im Zusammenhang mit der COVID-Pandemie ist das Genfer Pilotprojekt das erste in Europa nach neuen Standards von discovering hands®. Nicht nur mussten die Verträge und Dokumente an die Genfer und Schweizer Verhältnisse angepasst werden, auch die Prozesse waren noch nicht perfekt. Außerdem hatte discovering hands® nicht genügend Kapazität, um das Genfer Projekt im Jahr 2020 zu unterstützen. Seit Januar 2021 hat sich die Situation deutlich verbessert und die Unterstützung ist da.

So haben Chrystèle Schoenlaub und Marcel Niederer ihre Aktivitäten im Wesentlichen dem Genfer Pilotprojekt gewidmet. Aber wie wir später im Bericht der Genfer Gesellschaft sehen werden, war es das wert.

Im Spätherbst 2019 dachten wir, dass die bestehende pretac+ CH Einheit ausreichen würde, um das Pilotprojekt in Genf zu starten und die discovering hands® Methode unter ihrem Dach

einzuführen. Es zeigte sich jedoch bald, dass der ungünstige Entscheid der Zürcher Kantons- und Stadtbehörden, pretac+ CH nicht als gemeinnützigen Verein anzuerkennen, ein grosses Hindernis bei der Mittelbeschaffung darstellte. Aus diesem Grund wurde pretac+ Genf im November 2019 gegründet. Und in der Tat haben die Genfer Steuerbehörden den Status der Gemeinnützigkeit anerkannt, so dass die Spender von der Absetzbarkeit ihrer Spenden profitieren können.

Dennoch fungiert pretac+ CH als Dachorganisation und die gesamte Infrastruktur, die das aktuelle Genfer Projekt unterstützt, ist bei pretac+ CH zentralisiert. Dazu gehören die Buchhaltung, die Website, der Newsletter, der E-Mail-Service mit pretac.ch E-Mail-Adressen sowie die Kollaborationsplattformen SharePoint und MS Teams. Dies mit dem Ziel, sie für andere Projekte in der Schweiz nutzen zu können.

Schritt für Schritt – zuerst das Genfer Pilotprojekt, dann in anderen Schweizer Kantonen.

Wir blicken hoffnungsfroh, dank den Erfolgen in Genf, in die Zukunft und glauben an die Idee von discovering hands®.

Marcel Niederer



info@pretac.ch



<https://www.pretac.ch>



IBAN CH46 0840 1000 0633 9442 1
Migros Bank AG, Clearing 8401,
pretac+ verein für taktile vorsorge
schweiz